



Boletín N° 50



Con el apoyo de:



**1° DE DICIEMBRE
CONMEMORACIÓN DEL**

DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA CONTRA EL SIDA

Solidaridad mundial, responsabilidad compartida



El 1 de diciembre, el mundo conmemora el ***Día Mundial de la Lucha Contra el VIH/SIDA***. Este día, personas de todo el mundo nos unimos para apoyar a las personas que viven y conviven con VIH, y para recordar a las que han fallecido por enfermedades relacionadas con el SIDA. En el año 2020, mucha de la atención se ha puesto sobre la pandemia del COVID-19 y sobre cómo esta ha afectado a nuestra salud. Hemos reconocido de qué manera las pandemias estremecen nuestra existencia como nuestros medios de vida. El COVID-19 ha puesto sobre la mesa una vez más que la salud se interrelaciona directamente con otros problemas fundamentales, tales como la reducción de la desigualdad y la pobreza, los derechos humanos, la igualdad de género, la protección social, la sanidad universal e integral y el crecimiento económico. Desde el proceso de ***Casas de Paz de Caribe Afirmativo en Maicao, Ciénaga, Soledad, El Carmen de Bolívar y Montelíbano***, nos unimos a la campaña mundial impulsada por ***ONUSIDA: "Solidaridad mundial, responsabilidad compartida"***.



Con el apoyo de:



CASA DE PAZ DE MAICAO

La conmemoración por el día mundial de la lucha contra el VIH/SIDA en Maicao se vivió a través de una jornada pedagógica y una campaña de sensibilización sobre los derechos de las personas que viven y conviven con VIH/SIDA.

La ciudadanía de Casa de Paz Maicao sigue haciendo incidencia social, política y toma de calle, con las medidas de bioseguridad necesarias, junto al respaldo y articulación con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y la Oficina del Enlace LGBT del municipio, se busca generar la conversación social necesaria frente a las problemáticas que aquejan a las personas que viven con VIH, lo cuidados necesarios de quienes entran en fase SIDA por una enfermedad oportunista, hasta seguir hablando sobre cómo debemos minimizar el rechazo, la estigmatización y los prejuicios que afectan profundamente a las personas que viven y conviven con VIH/SIDA.



Con el apoyo de:



CASA DE PAZ EN CIÉNAGA

El 1D en el municipio de Ciénaga, se realizó un proceso de integración personal, entre vivencias y reflexiones, las personas LGBT beneficiarias del proceso de Casa de Paz de Ciénaga se encontraron y fomentaron espacios de diálogo e incidencia, como una estrategia para la inclusión y la no discriminación de las personas que viven y conviven con VIH/SIDA.

En medio del espacio de escucha, se hizo un proceso de formación sobre el ABC del VIH y el SIDA, un decálogo frente a la protección en salud y atención integral, máxime cuando las consecuencias de la pandemia por COVID-19 amenaza con una segunda ola de contagios. Además, se realizó la entrega de condones y una serie de dinámicas, Aprender Jugando, para acercarse y comprender otros riesgos asociados al VIH/SIDA.



Con el apoyo de:



CASA DE PAZ EN SOLEDAD

Las acciones de conmemoración en Soledad, estuvo acompañada de una apuesta interinstitucional en donde activistas, lideresas, líderes y defensores de Derechos Humanos de personas que viven y conviven con VIH/SIDA recuerdan la campaña **INDETECTABLE E INTRANSMISIBLE**. Desde la Plaza de Paz Juan Pablo II, por Iniciativa de Enterritorio, la Gobernación del Atlántico, la Mesa LGBTI de Barranquilla y el Atlántico, FUNDARVI, FUVADIS, Casa de Paz de Soledad y otras organizaciones, hacen varios actos de conmemoración, refuerzan la campaña de divulgación por redes sociales, emisoras comunitarias del departamento, con un sentido del cuidado que invita a la reflexión al momento de los encuentros sexuales que viva la ciudadanía.



Con el apoyo de:



CASA DE PAZ EN EL CARMEN DE BOLÍVAR

Desde la Casa de Paz del Carmen de Bolívar, en articulación con el enlace de Juventudes, la Secretaría del Interior, la Secretaría de Salud, la E.S.E. Centro de Salud Giovani Cristini y AMBUT EPS, se desarrolló una jornada educativa que busca seguir generando conciencia de las consecuencias complejas que tiene el no cuidarse y protegerse al momento de tener relaciones sexuales.

La conmemoración se extendió a las afueras de Casa de Paz, con las vecinas y vecinos, ciudadanía transeúnte a quienes se hizo entrega de folletos informativos muy prácticos y condones. Este ejercicio se replicó en todos los Montes de María, como estrategia subregional que se engrandece en el trabajo mutuo que vienen realizando las organizaciones, administraciones locales, departamentales y el esfuerzo clave de la ciudadanía.





Con el apoyo de:



CASA DE PAZ EN MONTELÍBANO

Llegamos al alto San Jorge cordobés, la conmemoración se desarrolló en el municipio de Montelíbano entre acciones conjuntas de la ESE Hospital Local de Montelíbano, la Corporación Montelíbano Afirmativa y la ciudadanía beneficiaria del proceso de Casa de Paz de Montelíbano.

La apuesta consistió en tres (3) espacios de divulgación, física y radial, como tomas de pruebas rápidas de detección en el Parque de la Santa Cruz y la emisora La Piragua. Se sigue recordando a la comunidad los riesgos que llevan las relaciones sexuales sin condón, hay divulgación de rutas de atención en salud, entrega de condones y se recomiendan la atención jurídica y psicosocial en Casa de Paz de Montelíbano





Con el apoyo de:



NO OLVIDAR...

La solidaridad mundial y la responsabilidad compartida nos obligan a contemplar las respuestas de la salud pública a nivel mundial, también la respuesta al VIH/SIDA, desde una nueva perspectiva. Obligan a que el todes trabajemos en conjunto para garantizar:

- 1. La total financiación de la salud.**
- 2. El refuerzo de los sistemas de salud pública.**
- 3. El acceso garantizado a la salud de forma integral, universal y pública.**
- 4. El respeto irrestricto por los derechos humanos.**
- 5. El respeto inquebrantable y central a las mujeres, las niñas y la igualdad de género.**

Ahora es el momento de hacer uso del liderazgo para conseguir sociedades más igualitarias. Debemos tener líderes capaces de defender el derecho a la salud para todas y todes.

Desde el proceso de Casas de Paz en Maicao, Ciénaga, Soledad, Carmen de Bolívar y Montelíbano llamamos a la solidaridad mundial y la responsabilidad compartida que nos depara las acciones de incidencia en nuestros territorios y desde las personas LGBT.